

# Rotary Internacional, toda una vida combatiendo la polio en el mundo

Los rotarios de Pontevedra colaboran, junto con los 33.000 clubes de 200 países, en las campañas de vacunación contra el virus en los lugares sin recursos sanitarios

► TEXTO: REDACCIÓN  
FOTOS: D.P.

**R**otary International es una red mundial de voluntarios al servicio de la comunidad pertenecientes a todos los sectores de la sociedad y que proporcionan servicios humanitarios, alientan la práctica de elevadas normas de ética en todas las ocupaciones, y contribuyen a promover la buena voluntad y la paz en todo el mundo.

Rotary Club Internacional se fundó en la ciudad de Chicago, en Estados Unidos, promovida por su fundador Paul Harris, y actualmente, la organización está formada por alrededor de 1.200.000 miembros rotarios en todo el mundo, que integran los 33.000 clubes que funcionan en más de 200 países. Ser Rotario es servir, y las principales formas de servicio que practica la organización guardan relación con la paz, la prevención y resolución de conflictos; el agua y el saneamiento; la salud materno-infantil; la alfabetización y educación básica; el desarrollo económico y cívico y la prevención y tratamiento de enfermedades. Las numerosas sedes locales de la entidad en todo el mundo posibilitan que las acciones previstas se lleven a cabo. «Nosotros ponemos la logística y el proyecto y después los rotarios locales son los que los llevan a cabo», aseguran desde la entidad rotaria pontevedresa.

**'END POLIO NOW'.** Los Clubes Rotarios, como el de Pontevedra, son entidades abiertas a profesionales con independencia de cuál sea su religión o creencia, su raza, su cultura o su pensamiento político, y unidos en un objetivo global que es la erradicación de la Polio, siendo Rotary Internacional la principal entidad del sector privado que apoya la iniciativa Mundial bajo el lema: "End Polio Now", que puede ser traducido como "terminemos con la polio ahora".

La poliomiélitis o la polio es una enfermedad infecciosa causada por el virus denominado poliovirus, que se transmite de una persona a otra y puede infectar la médula espinal, lo que ocasiona



Una de las voluntarias administrando tratamiento contra la polio.

parálisis corporal. Esta es la consecuencia más grave asociada a la poliomiélitis porque puede provocar discapacidad permanente y la muerte en los casos más extremos. Fallecen entre 2 y 10 de cada 100 personas que tienen parálisis debido a la infección por el virus de la poliomiélitis, porque afecta a los músculos que las ayudan a respirar.

Las personas que contraen la enfermedad son principalmente niños y tiene mayor incidencia en la población con edades comprendidas entre los 4 y los 15 años. La

única forma de defensa contra la enfermedad es la vacunación, de ahí que Rotary Internacional destine bajo el paraguas de la Organización Mundial de la Salud (OMS) importantes recursos económicos para la consecución de las vacunas y para poner en marcha las correspondientes campañas de vacunación a lo largo del mundo, especialmente, en aquellos países cuyos sistemas de salud no lo contemplan o en los que ni siquiera existe sistema sanitario como tal.

La Organización Mundial de la Salud declaró a Europa libre de

Polio en el año 2002, América fue declarada libre de polio en 1994, y, en la actualidad, se dan todavía casos, si bien esporádicos, en países como Afganistán, Pakistán o Mozambique. Sin embargo, hay que tener en cuenta que por cada caso notificado de polio se estima que existirían otros hasta 3.000 portadores asintomáticos y contagiosos del virus.

Para mantener a raya el poliovirus es necesario renovar periódicamente las campañas de vacunación y hacerlas extensibles a la población creciente, de ahí

la necesidad de seguir alerta y de invertir importantes recursos económicos, de lo contrario, una reducción de la atención, provocaría su expansión de nuevo por el mundo.

**ESTRATEGIA.** La Estrategia de Erradicación de la Poliomiélitis 2022-2026 de la OMS fija una hoja de ruta para erradicar de forma sostenible todos los poliovirus a nivel mundial. Ya se están dando pasos para realizar la transición y las actividades posteriores a la certificación con el fin de emplear la infraestructura creada para erradicar esta enfermedad, que seguirá siendo relevante en las actividades generales de salud pública mucho tiempo después de la desaparición de la polio.

La plena aplicación en todas las regiones y la financiación íntegra de la Estrategia son fundamentales para su éxito. Sin embargo, si no se aplican enfoques estratégicos no se logra detener la transmisión continua del virus. En algunas partes de Afganistán y Pakistán continúa habiendo transmisión endémica de poliovirus salvajes y, si no se detiene la propagación de la enfermedad en estas zonas, ésta puede reaparecer en todo el mundo. Por ello, es imprescindible erradicar la poliomiélitis en todos los países.

**CONMEMORACIÓN.** El pasado martes día 24 de Octubre los rotarios y, por ello, el Club Rotary de Pontevedra celebró el Día Mundial contra la Polio, una jornada para que los miembros de Rotary, los defensores de la salud pública y todos aquellos que deseen un mundo libre de polio se unieron para conmemorar el progreso alcanzado en la lucha para ponerle fin y tomar acción para acabar con este virus de forma definitiva.

Desde la directiva del Club Rotary de Pontevedra agradecen al Delegado Territorial de la Xunta de Galicia Agustín Reguera; al Presidente de la Deputación Provincial, Luis López, y al alcalde de Pontevedra, Miguel A. Fernández Lores, la atención prestada y receptividad con su proyecto.

## ¿Cómo pueden colaborar las empresas?

El Rotary Club de Pontevedra es una entidad abierta y participativa no solo a las personas físicas sino también a las personas jurídicas. De este modo, cualquier empresa puede colaborar en la consecución de sus proyectos, tanto de aquellos relacionados con la polio a los que nos referimos antes como proyectos de

proximidad, bien colaborando económicamente en los mismos, o bien en materia de logística o simplemente formando parte del club. Rotary es una organización sin fronteras y sin distinción de sus miembros por motivos de raza, sexo, religión u opción política.

## 35 años en la Boa Vila

El Rotary Club tiene sede local en Pontevedra desde hace 35 años y actualmente realizan actividades benéficas durante todo el año que

van desde la recogida de alimentos hasta aportaciones económicas. Desde la entidad aseguran que pueden formar parte de ella todas las personas que lo deseen, «lo único que debe haber es una convicción plena de que se viene a prestar un servicio», aseguran. Para ello, las personas interesadas sólo deben superar un pequeño protocolo de ingreso. Su sede local se encuentra en la Rúa Manuel Quiroga y su teléfono de contacto es el 616 825 444.

COMPROMISO SOCIAL

construccioneramirez.com

**R** RAMÍREZ  
CONSTRUCCIONES